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Stadt Tornesch
Ausschuss für Jugend, Sport, Soziales, Kultur und Bildungswesen

Tornesch, 09. März 2022

Anfragen von Ausschussmitgliedern | Johannes-Schwennesen-Grundschule

Sehr geehrte Frau Kählert,

im Rahmen der aktuellen Diskussion um einen Neubau der Grundschule in 
Esingen stellen sich uns folgende Fragen, die wir Sie bitten zu beantworten.

1) Hinsichtlich der gefassten Beschlüsse zu einem möglichen Schulneubau 
einer Grundschule wurde eine erste Kostenschätzung von Drees & Sommer 
vorgestellt. 

a. Zu wann wird dem Ausschuss eine Gesamtkostenschätzung 
vorgestellt, die gem. DIN 276, die Kostengruppen 100-700 umfasst?

Antwort: Es liegt bislang kein Auftrag an D&S hierfür vor. Planungsleistungen 
werden auszuschreiben sein. Sie lösen Kosten aus und deshalb muss für die 
Beauftragung ein Beschluss vorliegen. 

2) Zu wann wird aus Sicht der Verwaltung der Nutzungsbeginn eines 
Schulneubaus gemäß des am 14.02.2022 gefassten Beschlusses 
frühestens möglich sein?
Antwort: Es liegt bislang kein Beschluss für den Neubau einer Grundschule 
vor. Sobald dieser vorliegt, kann die Verwaltung eine zeitliche Einschätzung 
vornehmen.

3) In der JSSKB Ausschusssitzung vom 15.11.2021 wurde die Prognose zur 
Entwicklung der Schülerzahlen bis 2035 vorgestellt. 

a. Welche Schülerzahlen legt die Verwaltung für die Versorgung der 
Grundschüler in Tornesch in den Schuljahren 2025/2026 bis 
2027/2028 zu Grunde und 

Antwort: Das o. g. Gutachten wird als bekannt vorausgesetzt. Die Entwicklung der 
Schülerzahlen liegt verschiedenen Szenarien von Neubautätigkeiten zugrunde. In 
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welchem Umfang in den nächsten Jahren Neubauten erfolgen hängt von politischen 
Entscheidungen ab und ist derzeit nicht vorhersehbar.
Aufgrund der verschiedenen Szenarien wird im Jahr 2027 von Schülerzahlen in Höhe 
von 670 – 690 Tornescher Kinder plus ca. 30 auswärtige Kinder ausgegangen. 
Insgesamt also ca. 700 – 720 Schüler.

b. wie ist geplant die Plätze an den Grundschulen in diesen Schuljahren 
abzubilden?

Antwort: Die JSS ist mittlerweile an ihrer Kapazitätsgrenze angekommen. Sofern 
noch bis 2025-2028 noch kein Neubau bzw. Erweiterungsbau für die JSS erfolgt ist, 
werden die Schülerzahlen je nach Aufnahmemöglichkeit an der JSS begrenzt 
werden. Die Kinder, die dort nicht versorgt werden können, werden an die FRS 
verwiesen werden. 

Mit freundlichen Grüßen
gez. André Wiemann
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